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Pista nova acumula poeira

O IAP firmou parceria com a Força Verde, que colocará 
500 homens a campo para fiscalizar atividades que têm 
a obrigatoriedade de serem exercidas mediante licen-
ciamentos ambientais. A Faep alerta os produtores ru-
rais para verificarem se seus licenciamentos estão em 
dia para não sofrerem sanções da Força Verde. O ob-
jetivo da ação é identificar quem atua na clandestini-

dade e pode estar colocando em risco o meio ambiente 
e até comunidades inteiras. A promessa é de “atuação 
severa”. Quem estiver com a documentação vencida 
deve procurar o IAP, que pode atestar casos em que a 
documentação está em análise técnica. Diversas ativi-
dades necessitam de licenciamento, como piscicultura, 
suinocultura, avicultura e agroindústrias. l Oeste 5

l Oeste 4
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Vereadores vão
ao MP contra

os “pacotaços” 
da prefeitura
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BOA NOTÍCIA
Paraná exporta
244% a mais
de caminhões 

neste ano
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VENEZUELA
Maduro fecha
fronteira com 
Brasil e põe

País em alerta
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AMISTOSO
Foz recebe o
Cascavel para
“treinar” para
Copa do Brasil
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Força Verde fará pente-fino
a licenciamentos ambientais

PRODUTORES RURAIS PRECISAM VERIFICAR SITUAÇÕES COM O IAP PARA EVITAR MULTAS

Fronteira Sul

Enquanto os motoristas sofrem com o tráfego intenso nas pistas simples da BR-163, trechos já duplicados e prontos estão fechados, 

sem liberação para uso. Ninguém sabe exatamente por quê. O Dnit, que prometeu liberar pelo menos 18 km entre Toledo e Rondon, 

não responde às perguntas. Indo a Capitão (foto), a expectativa é de abertura de outro trecho de 58,5 km.

Quem passou pela PR-471, na entrada de Catanduvas, ontem, assustou-se com um bloqueio feito pelo Exército. Armados e 

com tanques blindados, militares realizavam missão da Operação Fronteira Sul, que visa coibir uma série de crimes da faixa de 

fronteira. Ninguém foi detido.
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Arno Krug é CEO da Sphere International

School

Venezuela: até onde vai Maduro?

Arno Krug

Tecnologia como aliada do
conhecimento e da educação

50 anos da Internet: mudança
radical na sociedade

Maria Carolina Avis

falecimentos

Maria Carolina Avis é professora de Ma-

rketing Digital do Centro Universitário In-

ternacional Uninter.

29 de

fevereiro

de 1992
O Fórum de Guaíra é

palco de um bárbaro e

ousado crime. Um homem

de 45 anos matou a

esposa com um tiro no

ouvido. Ele ainda arrastou

a vítima da sala do juiz até

a frente do Fórum. Após

matá-la, em seguida

trocou tiros com um

delegado que estava no

local. O agressor levou um

tiro e foi preso. O

delegado também foi

atingido.
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A tecnologia e a internet não apenas

aceleraram a velocidade e a quantida-

de de dados a que todos têm acesso,

como também transformaram a comu-

nicação e o trabalho colaborativo, dan-

do maior protagonismo aos usuários e

ampliando as possibilidades de apren-

dizagens significativas. No meio esco-

lar, estendeu-se como um novo meio

para o fim. Ainda é perceptível o receio

de alguns docentes sobre o uso de itens

tecnológicos nas dependências escola-

res: menos da metade, 40% dos pro-

fessores, solicitam em algum momen-

to, o uso de tecnologias para realiza-

ções de trabalhos, exercícios e traba-

lhos em grupo pela internet.

Hoje, a tecnologia é uma realidade

que está disponível para todas as gera-

ções de estudantes e se faz presente,

fortemente, no dia a dia. O momento

agora é de atualizar o entendimento

sobre o quanto tais ferramentas pas-

saram nos últimos anos para a esfera

de facilitadores, refletindo e planejan-

do sobre a utilização das inovações dis-

poníveis em diversas dimensões, defi-

nindo com clareza, para a escola e seus

aprendizes, por que e para qual finali-

dade utilizá-las, assim como, o que e

quando criar, realizar, registrar, avaliar,

comunicar e compartilhar.

A International Society for Technology

in Education (ISTE)/Sociedade Internaci-

onal da Tecnologia em Educação, a qual

a Sphere International School, do Grupo

SEB está baseada, atua como uma es-

trutura para que estudantes, educado-

res, administradores, treinadores e edu-

cadores de ciência da computação re-

Em 2019 comemoramos 50 anos da
internet. Sim, comemoramos! Porque a
chegada dessa rede revolucionária mu-
dou a forma com que nós nos relaciona-
mos, aprendemos e principal-
mente consumimos. Com a in-
ternet e seus avanços, consu-
mimos cada vez mais. Ou vai
dizer que em 2000 você com-
prava mais do que compra hoje?
Fazemos compras com mais fa-
cilidade, gastamos mais e com-
pramos produtos diversos.

Quando a internet surgiu, em
1969, a chamada web 1.0, as
pessoas começaram a compre-
ender a realidade de outra for-
ma, pois havia chegado uma nova for-
ma de acesso às informações. Mas ain-
da assim era uma relação fria e distan-
te, já que ninguém conseguia ter ideia
de quantas possibilidades ainda viriam.
Era tudo muito incerto.

A verdadeira revolução foi percebi-
da com a che-
gada da web
2.0, quando
os usuários
passaram a
não mais ape-
nas consumir,
mas a gerar
conteúdo. Os
sistemas fica-
ram mais inte-
ligentes, com
mais intera-
ção, layouts
l impos, e f i -
nalmente os
sites não f i -
cam mais fora do ar quando precisam
de atualização, com aquela mensa-
gem de “site em construção”. A web
2.0 é marcada como revolucionária,
pois foi nessa fase que os usuários
começaram a passar mais tempo na
frente de um computador, enquanto na
web 1.0 pouquíssimas pessoas ti-
nham acesso à tecnologia.

pensem o assunto e criem ambientes

de aprendizado inovadores, trazendo di-

ferentes possibilidades e fontes de pes-

quisas, realidade aumentada, aplicativos

por área de conhecimento e mídias soci-

ais, que permitem compartilhar projetos,

atrair os estudantes e dar maior prota-

gonismo, dinamismo e interação entre

todos dentro de sala de aula.

O educador, nesse contexto, deixa de

lado as atividades mais mecânicas,

como elaboração de provas e correção

de exercícios, e se torna um mediador

da aprendizagem, um provocador e cu-

rador de conteúdos, criando estratégi-

as pedagógicas híbridas, que mesclam

modos de ensino online e offline, seja

por meio de games e plataformas onli-

nes ou com trabalhos de mentoria em

grupo, diversificando fontes e perspec-

tivas e fornecendo diferentes possibili-

dades de aprendizagem, de comunica-

ção e de avaliação. Espera-se, aos

aprendizes, que desenvolvam habilida-

des de investigação e análise do pro-

cesso de elaboração de um projeto,

demonstrando habilidades técnicas,

socioemocionais e criativas com o uso

e aplicações destas.

Vale salientar que, apesar do incenti-

vo ao uso de diferentes tecnologias, em

nenhum momento os novos recursos

substituem ou devem minimizar as pos-

sibilidades de aprendizagem por meio

de outros sentidos, seja pelo contato

com a natureza, com a exploração de

diferentes formas de expressão e de

estímulo às diferentes inteligências. Por

isso, é importante compreender o uso

das tecnologias integrado em todos os

segmentos, não como uma ferramenta

ou disciplina isolada e desconectada do

contexto geral de aprendizagem, mas

sim assimilada como meio.

Mas a web 3.0, a internet que vive-
mos hoje, essa sim vem fazendo a di-
ferença! Se antes o acesso à rede era
apenas por meio de um computador,

tablet ou smar-
tphone, hoje vive-
mos a realidade da
Internet das Coi-
sas, ou IoT (Inter-
net of Things),
como preferir. AIn-
ternet das Coisas
é a conexão de ob-
jetos cotidianos
com a internet: ge-
ladeiras conecta-
das, TVs, cortinas

que se abrem com um comando, veí-
culos inteligentes, lâmpadas e muitas
outras “coisas” conectadas à internet.

A questão é que as indústrias, as em-
presas e as pessoas não fiquem ape-
nas assistindo às revoluções tecnológi-
cas, e sim que participem delas, para

termos um avanço mais ágil. A tec-
nologia deixou de ser um campo de
estudo, parte de uma profissão em
que se escolhe trabalhar com ela ou
não. A tecnologia é hoje uma ques-
tão de sociedade. Todos precisamos
de tecnologia, e ela deve ser discuti-
da e debatida justamente por fazer
parte do nosso cotidiano.

O melhor caminho é perceber que
a tecnologia é um avanço para au-
mentar a produtividade, diminuir aci-
dentes, seja de trânsito ou de traba-
lho, ter mais capacidade de amplia-
ção de mercado e principalmente au-
xiliar as atividades dos seres huma-
nos. Afinal, todos estamos nos rela-

cionando com tecnologia, e todos lidare-
mos com a Internet das Coisas e a Inte-
ligência Artificial com cada vez mais fre-
quência, que por sinal está cada vez me-
nos artificial e mais humana.

Se antes o acesso à

rede era apenas por

meio de um

computador, tablet ou

smartphone, hoje

vivemos a realidade da

Internet das Coisas

A tecnologia é hoje

uma questão de

sociedade. Todos

precisamos de

tecnologia, e ela deve

ser discutida e

debatida justamente

por fazer parte do

nosso cotidiano

O anúncio de Nicolás Maduro de fe-

char as fronteiras da Venezuela com

Brasil e Colômbia para evitar a entrada

de alimentos e remédios no país é um

passo ousado e que poucos acredita-

vam que ele realmente daria.

Até ontem à noite, as equipes brasilei-

ras diziam que estava mantida a opera-

ção humanitária a partir deste sábado.

O vice-presidente Hamilton Mourão

vai a Bogotá segunda-feira para a reu-

nião do Grupo de Lima e discutir os

desdobramentos da crise. Ele reforça

que o Brasil não tem intenção de entrar

na Venezuela. E que não existe inten-

ção de intervenção.

Pelo jeito, o ditador venezuelano

não acredita muito nisso. Ou está

apenas dando um showzinho para

tentar mostrar que ainda manda no

Exército e que não pretende abrir mão

do poder tão fácil assim.

De qualquer forma, a pergunta que

fica no ar é: até onde está disposto a

ir Nicolás Maduro?

Sua reação pode pôr em risco toda

a América do Sul. Uma inter venção

mais agressiva, o risco de uma inva-

são, um conflito armado e até o uso

de ar tilharia aérea, como os mísseis

russos testados semana passada,

podem respingar no restante da re-

gião. Isso sem contar os próprios ve-

nezuelanos que estão reféns de um

líder que está lhes matando de fome.

Há milhares de relatos da situação

das pessoas que não conseguiram

sair da Venezuela. São famílias co-

mendo carne podre, praticamente não

há mais energia elétrica, a moeda não

vale mais nada e, mesmo quem ain-

da tem algum dinheiro, não encontra

produtos para comprar.

A única certeza é de que essa situa-

ção não pode ser mantida por muito

mais tempo.
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editoria e colaboradores da redação
Informe

Novas denúncias
A força-tarefa Lava Jato do MPF-PR (Ministério Público

Federal no Paraná), em conjunto com procuradores de

Ponta Grossa, Paranavaí e Apucarana, apresentou nes-

sa quinta-feira denúncias contra Luiz Abi Antoun e Dir-

ceu Pupo Ferreira, considerados os operadores finan-

ceiros do esquema do ex-governador Beto Richa. Os

dois são acusados pelos crimes de pertencimento à

organização criminosa e corrupção passiva, suspeitos

de integrar um grupo responsável por desviar o valor

estimado de R$ 8,4 bilhões por meio de supressões

de obras rodoviárias e aumento de tarifas, em conces-

sões do Anel de Integração. Segundo as investiga-

ções, Luiz Abi era o “caixa geral de propinas” arreca-

dadas do governo em proveito do ex-governador. Já

Pupo tinha a função de reinserir na economia formal os

valores ilícitos, em operações de lavagem de dinheiro

realizadas mediante a aquisição de imóveis.

Visitas a Lula
Gleisi Hofmann (PR) e
Humber to Costa (PE) se
reuniram com parlamenta-
res da esquerda europeia

em Bruxelas, na Bélgica.
Eles foram até a Europa
para articular a vinda de
deputados para visitar o
ex-presidente Lula, que
está preso em Curitiba.

Quem fraudou?
Quem achou que o voto
fantasma do Senado vira-
ria fumaça se enganou. O
corregedor do Senado,

Roberto Rocha, envia
nesta semana para a Polí-
cia Federal a imagem do
voto do senador Mecias
de Jesus (PRB-RR), que,
segundo a revista Crusoé,

é um dos principais sus-
peitos de fraudar a vota-
ção para presidente da
Casa, realizada dia 2 de
fevereiro. A Corregedoria
também encaminhará to-

das as imagens das câ-
meras de segurança e
dos celulares de senado-
res que registraram a vo-
tação para a escolha do
presidente do Senado.

Anulado
Na eleição, havia um voto
a mais depositado na
urna do que o número de
parlamentares. Essa vota-

ção foi anulada e a se-
guinte elegeu Davi Alco-
lumbre (DEM-AP) presi-
dente do Senado. As gra-
vações do circuito interno

de TV do Senado indicam
ao menos seis suspeitos
de participação no escân-
dalo da 82ª cédula surgi-
da na eleição para presi-

dente do Senado. Já a as-
sessoria de Mecias diz
que ele “está com a cons-
ciência limpa”.

Representatividade
A região oeste do Paraná
está bem representada na
nova diretoria da Faciap
(Federação das Associa-
ções Comerciais e Empre-
sariais do Estado do Para-

ná). São 25 diretores da
região ocupam cargos nas
mais diversas funções da
entidade. A posse da nova
diretoria ocorreu na noite
de quarta-feira, em Curiti-

ba.

Ponte
Tancredo Neves
Representantes do turis-
mo de Foz do Iguaçu visi-

taram ontem as obras de
modernização no Escritó-
rio de Migração da Policia
Federal, na Ponte Tancre-
do Neves. O pacote de
melhorias prevê a instala-

ção dos equipamentos de
controle eletrônico de pas-
saportes, os chamados e-
gates, e também amplia-
ções estruturais para ga-
rantir maior conforto aos

turistas. A previsão é de
que o novo sistema de vis-
to e as obras no local es-
tejam concluídos já no
próximo mês.

Caixinha de surpresas
A ministra da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos,
Damares Alves, disse a senadores e deputados que vai

rever a atuação de organizações não governamentais que
atuam com a Funai. De acordo com ela, há corrupção na

Funai e na Secretaria Especial de Saúde Indígena. "A
corrupção de fato existe... Nós estamos fazendo uma for-
ça-tarefa, estamos auditando todos os contratos da Fu-
nai, e o ministro da Saúde também está na mesma dire-

ção, auditando todos os contratos da Sesai. E aí, sena-
dores e deputados, eu me surpreendo com cada caixinha

que eu abro naquela Funai", disse a ministra.

Votação confusa

Vereadora vai ao MP
para apurar “pacotaços”

Toledo - A vereadora Olin-
da Fiorentin (PPS) protoco-
lou no início da tarde de on-
tem na 4ª Promotoria de Jus-
tiça do Patrimônio Público de
Toledo pedido de investigação
acerca de projetos de lei do
Executivo municipal para li-
beração de recursos de inves-
timentos em chamados “paco-
taços”. Segundo a vereadora,
tais projetos “causam confu-
são tanto nas votações, quanto
na interpretação e no julga-
mento popular”.

“Tem sido comum a ação
que aglutina investimentos
que não possuem valor social
compatível. Isso atrapalha
uma decisão mais justa e de-
mocrática por parte dos vere-
adores”. Como exemplo, Olin-
da diz que no mesmo projeto
em que se propõe investimen-
tos no calçamento do Parque
Ecológico Diva Pain Barth
também há verba para possí-
vel abertura do Hospital Re-
gional. “Esses recursos utili-

zados para a possível abertu-
ra do Hospital Regional têm
se transformado em um ver-
dadeiro cabo de guerra para
aprovação de empréstimos e
projetos impopulares”.

Segundo ela, muitas vezes
os vereadores não concordam
com a totalidade da proposta,
mas se sentem coagidos e até
confusos em reprovar inves-
timentos com maior grau de
prioridade e importância so-
cial muito maior que investi-
mentos paliativos, sem pontos
comuns entre os pedidos no
mesmo documento, no que a
vereadora qualifica como de-
monstração clara “de interes-
se de montagem da pauta para
aprovação”.

Dentre os exemplos está a
votação contrária de parte dos
vereadores, dia 18 de feverei-
ro, do pedido para construção
de um almoxarifado central,
“mas o mesmo projeto conta-
va com outros repasses em áre-
as de interesse social”. “O pa-

cotaço encaminhado pelo Po-
der Executivo tinha a clara
missão de constranger os ve-
readores que não compõem a
base e que por sua vez possu-
em votos independentes”.

TRANSPARÊNCIA

A denúncia levada à Promo-
toria Pública pede instrução ao
Poder Executivo “para uma
prática isonômica para ofere-
cer aos 19 vereadores uma pos-
sibilidade mais justa de deci-
são, uma vez que, sem repre-
sálias, poderão optar e apro-
var os projetos de acordo com
o seu senso de justiça e assim
representar de forma mais fiel
e leal os interesses populares,
separando-se de forma clara e
transparente da estratégia po-
lítica eleitoreira”.

A Prefeitura de Toledo infor-
mou que ainda não foi infor-
mada oficialmente, assim que
tiver conhecimento por parte
do MP irá se manifestar.

JULIET MANFRIN

Projetos de adequações do HR estão prontos
Nessa quinta-feira (21), o

prefeito Lucio de Marchi re-
cebeu da empresa MEP de
Londrina 11 projetos e a pla-
nilha orçamentária no valor
total de R$ 11.052.532,19 para
a adequação completa do Hos-
pital Regional de Toledo. Os
projetos envolvem ajustes nas
áreas predial, hidráulica, elé-
trica, climatização e gases
medicinais. O prazo estimado
das adequações é de oito me-
ses após o processo licitatório.

Após todo processo de audi-
toria, CPI e judicialização con-
tra a empresa executora, os
novos projetos estavam sendo
elaborados desde setembro de
2018. Agora foram entregues
corrigindo os erros apontados
inicialmente por Vigilância
Sanitária, Corpo de Bombei-
ros, Sanepar, técnicos da Eb-
serh e engenheiros que parti-
ciparam da auditoria. “Foram
feitas todas as correções, in-
clusive o que não constava no
contrato de execução como,
por exemplo, a climatização
das áreas críticas do Hospi-
tal”, garante a prefeitura.

Conforme a secretária de
Saúde, Denise Liell, os proje-
tos serão analisados pela pre-
feitura e depois será feito o
termo de referência. Em para-
lelo, o encaminhamento do
processo licitatório para con-
tratar a empresa que fará a
execução da obra. “Esse é um
momento muito importante,
pois a empresa especializada
em atenção hospitalar está
trazendo tudo que é necessá-
rio já de acordo com as nor-
mas atuais de Vigilância em
Saúde da Anvisa, o que tam-

bém transmite segurança para
desenvolver todas as corre-
ções e adequações necessári-
as”, aponta a secretária.

“É uma vergonha um hos-
pital que recebemos como con-
cluído e com habite-se forne-
cido em 2016 e infelizmente
com tantas irregularidades.
Foi constituída uma comissão
de técnicos da prefeitura para
investigar. Em seguida, a Câ-
mara concedeu uma CPI que
constatou muitas irregulari-
dades e que culminou com a
contratação da MEP”, disse o
prefeito Lucio de Marchi.

RECURSOS

Conforme o prefeito, do va-
lor estimado para a adequação
- cerca de R$ 11 milhões - a
prefeitura já tem em caixa R$
5,5 milhões do superávit finan-
ceiro que está tramitando na
Câmara. “Temos mais de R$ 3

milhões do Estado, que é para
climatização, e estamos bus-
cando mais R$ 2 milhões para
adequar o Regional”.

Ainda de acordo com o pre-
feito, o Município entrega até
o dia 28 ao Ministério Públi-
co um ofício formalizando
quem deve assumir a gestão
do Hospital Regional: “No
momento da execução da obra
vamos solicitar ao juiz que
indique um perito para acom-
panhar as obras. Não vamos
mais criar expectativas como
foi criado. Vamos fazer tudo
nas normas e informar tudo
à Justiça do que está aconte-
cendo. É o maior desafio do
extremo oeste do Paraná”.

Ele adianta que na próxima
terça-feira (26) uma reunião
está agendada em Curitiba
com todos os 18 prefeitos para
tratar sobre o funcionamento
do Hospital Regional.

Prefeito recebeu da 11 projetos e a planilha orçamentária para
obras

 FABIO ULSENHEIMER
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Estado quer emplacar nomes em Itaipu

Oficializada a nomeação do novo diretor-geral brasileiro da
Itaipu Binacional, general Joaquim Silva e Luna, e do novo di-
retor financeiro, o vice-almirante Anatalício Risden Júnior, líde-
res políticas do Estado se mobilizam para tentar emplacar pa-
ranaenses nas demais diretorias da usina. Não será surpresa
se entre os indicados aparecer o nome de um secretário do
atual governo estadual. Os postos ainda disponíveis são de
administração, coordenação, jurídico e o Parque Tecnológico.

Histórico
Historicamente, os principais cargos de gestão em Itaipu
são indicados por partidos e líderes políticos do Paraná. A
expectativa é de que esse caminho seja mantido, até por-
que o governo federal não pode abrir mão de nenhum apoio
no Congresso Nacional em razão da Reforma da Previdên-
cia. Cada voto conta.

Sem segredos
Agenda pública tem que ser, como o nome diz, pública.
Este é o entendimento do governador Ratinho Junior, que
determinou ao primeiro escalão a divulgação de suas agen-
das na internet a partir de março. A medida faz parte do
programa de compliance e reforça o compromisso de trans-
parência do governo. Documentar publicamente data, horá-
rio e presenças das reuniões, além de dar publicidade aos
atos da alta administração, também é uma segurança con-
tra denúncias infundadas.

Paraná na frente
A diretoria da Frente Parlamentar da Agropecuária conta
com quatro deputados federais paranaenses. Sérgio Souza
(MDB) é um dos vice-presidentes nacionais e Luiz Nishimori
(PR) tem o mesmo cargo para a Região Sul. Pedro Lupion
(DEM), em primeiro mandato, coordena a comissão de Polí-
tica Agrícola, e Evandro Roman (PSD) foi confirmado como
coordenador político do grupo.

Obras
O governo prepara o edital de licitação para a construção do
contorno de Wenceslau Braz. O custo da obra é de quase R$
12 milhões, financiados pelo BID. Outra licitação em anda-
mento é a do projeto para readequação e ampliação da capa-
cidade da PR-092. Também está em estudo a readequação
entre Mauá da Serra e Manual Ribas, nas PRs 272 e 466.

 Voos regionais
A exemplo de Minas Gerais, o Paraná pode ter voos regio-
nais com aeronaves de menor porte, alimentando rotas de
grandes companhias aéreas. O governo estadual está tra-
tando do tema com atenção.

Vacinas
O secretário da Saúde do Paraná, Beto Preto, defende uma
grande mobilização dos estados para revisar e fortalecer o
calendário nacional de vacinação. Para ele, houve um des-
monte desse processo nos últimos anos e doenças do sé-
culo passado estão retornando com força. É o caso da fe-
bre amarela e do sarampo.

TJ digital
O Tribunal de Justiça do Paraná aderiu inteiramente aos pro-
cessos digitais. Neste mês, realizou dessa forma a primeira
Seção Cível de sua história.

Itaipu sob nova direção

DIVULGAÇÃO

Toledo - Os 18 quilômetros,
de um total de 38,9 km de du-
plicação da BR-163 entre To-
ledo e Marechal Cândido Ron-
don, que tinham previsão de
liberação para tráfego para o
mês passado, ainda estão blo-
queados para a passagem de
veículos às vésperas de inici-
ar o terceiro mês do ano.

A data havia sido dada pela
própria Superintendência Re-
gional do Dnit (Departamento
Nacional de Infraestrutura de
Transportes) no Paraná.

A expectativa inicial era
para que os veículos pudessem
trafegar pelo trecho ainda em
janeiro. Para quem passa pelo
local, que não possui nem
mesmo terceira faixa, a co-
brança é de que a pista dupla

BR-163 Toledo/Marechal

Trechos prontos continuam
sem liberação para uso

é mais do que necessária, so-
bretudo em períodos como
este de escoamento de safra,
quando os caminhões seguem
enfileirados e travam o fluxo.

O Dnit não justifica a razão de o
trecho pronto não estar liberado.

Essas obras foram inicia-
das em 2015 e deveriam ter
sido concluídas em outubro
do ano passado. Devido ao
atraso, o cronograma já foi
estendido em dois anos, mas
em quatro meses os trabalhos
evoluíram 6%. elevando para
36% do percurso pronto.

Segundo a Superintendên-
cia do Dnit, “os serviços es-
tão ocorrendo em todo o seg-
mento, mas intensificados nas
frentes de trabalho nas inter-
seções da Avenida Ministro

Cirne Lima, da localidade de
Vila Ipiranga e próximo ao
distrito de Dois Irmãos”.

Ainda de acordo com a Su-
perintendência, “na LOA 2019
(Lei de Orçamento Anual) [da
União] consta o valor de R$
83.847.589 previsto [para esta
obra] para o ano de 2019”.
Ocorre que essa previsão or-
çamentária corresponde a
emendas parlamentares não
impositivas, o que não garan-
te sua liberação efetiva.

No total, a obra com custo de
R$ 306 milhões, ainda precisa
receber cerca de R$ 180 milhões
para ser finalizada. A entrega da
duplicação está agendada para o
fim de 2020, mas isso depende da
liberação orçamentária.

JULIET MANFRIN

Capitão Leônidas Mar-

ques - Em outro trecho da
mesma rodovia, só que ligan-
do Cascavel ao Distrito de
Marmelândia, em Realeza,
em um percurso de 73,4 qui-
lômetros, o Dnit informou
que as obras estão concentra-
das no perímetro urbano de
Capitão Leônidas Marques,
com a execução do segundo
viaduto nesse município e
suas marginais. 

“Com a entrada do recurso
previsto [que também corres-
ponde às emendas parlamen-
tares não impositivas, portan-
to sem data para ocorrer], no
valor de R$ 181 milhões, as
atividades serão concentradas
desde o fim do trecho já libera-
do para o tráfego nas proximi-
dades do Posto de Fiscalização
da PRF em Lindoeste, até o
entroncamento para saída de
Boa Vista da Aparecida, em
Capitão Leônidas Marques”.

“Atentamos que esse valor
ainda não foi totalmente em-
penhado para os contratos em
questão (...) a obra está cerca
de 57% executada”, indican-
do, assim, que, dos R$ 579
milhões a serem destinados a

toda essa extensão, restam
ainda cerca de R$ 250 milhões
a serem liberados. A previsão
de entrega também foi esten-
dida para o fim do ano que
vem, mas há uma ressalva fei-
ta apelo órgão: a dependência
da liberação dos recursos.

Se os R$ 181 milhões forem
liberados neste ano, o Dnit no
Paraná prevê liberar 58,5 km
para o tráfego, incluindo o
contorno de Lindoeste.

Vale destacar que um trecho

de 20,2 quilômetros de Casca-
vel até do Distrito de Santa
Maria, em Santa Tereza do
Oeste, foi liberado em outubro
de 2017, restando então ou-
tros 38 km para serem aber-
tos para o tráfego.

Em nenhum dos trechos o
Dnit considera risco de in-
terrupção completa das
obras, mesmo sem previsão
de quando (e se) serão libe-
rados mais recursos.

JULIET MANFRIN

Dnit: se tiver dinheiro, libera 58,5 km para tráfego

Nova Aurora - A Secre-
taria de Saúde de Nova Au-
rora entregou nessa quinta-
feira (21) a Clínica Munici-
pal de Fisioterapia. Foram
adquiridos 58 itens, entre
maca, escada, bolas, bicicle-
ta ergométrica, esteira e hal-
teres.  “Estamos estruturan-
do a clínica. O atendimento
de fisioterapia já vem sendo
realizado em Nova Aurora.
Atualmente contamos com
duas fisioterapeutas, uma
com atendimento domiciliar

Clínica Municipal de Fisioterapia é inaugurada
e outra que estará à disposi-
ção da comunidade na Clíni-
ca”, destacou a secretária
Gláucia Lorenzi Vizoni.

Ela explicou ainda que os
agendamentos da fisioterapia
só serão possíveis após o en-
caminhamento do médico.

Para o vereador Vilmar
Abatti, essa é mais uma
grande conquista ao povo de
Nova Aurora: “Estamos sen-
do pioneiros na região com
essa clínica. Obrigado ao
governo do Estado pelo in-

centivo com o programa e ao
Município, que aderiu e o
colocou em prática”.

O vice-prefeito Paulo Rodri-
gues Bessani disse que a ad-
ministração pública tem tra-
balhado para o bem-estar da
comunidade, prezando sempre
a qualidade nos atendimentos.

O espaço, que funciona na
antiga Farmácia Básica, con-
ta com sala de espera, sala de
atendimento individual, con-
sultório e ainda sala de apa-
relhos e banheiros.

Se verba for liberada neste ano, Dnit acredita que até o fim do
ano rodovia terá 58,5 km duplicados disponíveis

AÍLTON SANTOS
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Cascavel - O IAP (Institu-
to Ambiental do Paraná) fir-
mou parceria com a Força
Verde, a Polícia Ambiental do
Paraná. Agora, o grupo for-
mado por 500 homens ajuda-
rá a fiscalizar atividades que
têm a obrigatoriedade de se-
rem exercidas mediante licen-
ciamentos ambientais.

A entidade fiscalizará tam-
bém quem não estiver em dia
com a documentação. Segundo
a engenheira agrônoma do Sis-
tema Faep, Carla Beck, os pro-
dutores rurais precisam ficar
atentos: “Verifiquem se os licen-
ciamentos ambientais estão em
dia para não sofrerem sanções
da Força Verde”, alerta.

Polícia Ambiental

Força Verde fiscalizará
licenciamentos ambientais
Produtores rurais
precisam verificar
situações de seus
licenciamentos
com o IAP para
evitar multas

Com 500 integrantes, a For-
ça Verde irá auxiliar na fiscali-
zação de atividades clandesti-
nas, ou seja, aqueles que não
procuram o Estado para obter
o licenciamento ambiental, cau-
sando danos significativos ao
setor. “Entendemos que quem
nos procura para obter o licen-
ciamento, para gerar emprego
e renda, pagar impostos e me-
lhorar a vida da sociedade, tem
que ser valorizado, enquanto os
clandestinos, os contravento-
res, terão uma atuação severa.
Crime é crime, independente da
área em que aconteça”, afir-
mou o secretário de Estado do
Desenvolvimento Sustentável e
Turismo, Márcio Nunes.

ORIENTAÇÕES
Carla orienta os produtores

a procurar o IAP para averi-
guar a situação de seus licen-
ciamentos. Ela lembra que a
Resolução 006/2019, assinada
pelo governador Ratinho Jú-
nior no dia 12 de fevereiro, au-
xilia nesse processo. Essa re-

solução autoriza o IAP a ex-
pedir certidão de procedimen-
tos que estão em trâmite na
instituição para fins de pror-
rogação de prazo. “Agora, os
produtores rurais podem so-
licitar a renovação de seu li-
cenciamento ambiental 120
dias antes do documento ven-
cer. Diante disso, o IAP ates-
ta que essa documentação
está em análise técnica, o que
dá mais segurança ao produ-
tor. A certidão terá validade
de 60 dias e pode ser prorro-
gada até a efetiva realização
das vistorias”, explicou.

Diversas atividades carecem
de licenciamento, como pisci-
cultura, suinocultura, avicultu-
ra, agroindústrias entre outras.

Paulo Roberto Orso, presi-
dente do Sindicato Rural de
Cascavel, também reforça a
orientação: “Tivemos ganhos
com diversas novas resoluções
assinadas pelo governador. No
entanto, precisamos fazer a
nossa parte e estar em dia com
todas as nossas obrigações”.

O Parque Nacional do Igua-
çu abrirá uma hora mais cedo,
às 8h, durante o Carnaval. De
sábado (2 de março) até a ter-
ça-feira (5), a unidade de con-
servação atenderá os visitan-
tes das 8h às 17h. O parque
tem expectativa de receber 35
mil pessoas durante os qua-
tro dias de folia.

Aos turistas que ainda es-

Parque Nacional espera 35 mil turistas

tão planejando a visita nos
dias do Carnaval, o parque
recomenda o passeio para sá-
bado, segunda ou terça-feira.
A expectativa é de que no do-
mingo a unidade receba o
maior número de visitantes de
todo o feriadão. Na Quarta-
Feira de Cinzas, o atendimen-
to retornará ao horário nor-
mal, das 9h às 17h.

Curitiba - Mata atlântica,
serra do mar e para completar
o cenário de cinema um trem
que sai de Curitiba e segue sen-
tido a Morretes, uma pequeni-
na cidade da região litorânea
do Paraná, conhecida pelas
belas paisagens e por uma cu-
linária típica repleta de delíci-
as. Nesta sexta-feira (22), a
companhia Serra Verde Ex-
press inaugura mais uma atra-

Trem no Paraná inaugura vagão panorâmico
ção desse passeio único: um
vagão com varanda panorâmi-
ca, com vistas de tirar o fôlego
dos mais de 200 mil passagei-
ros anuais que fazem a viagem.

“Cerca de 40 mil turistas es-
trangeiros, a cada ano, fazem
nosso passeio. O nosso passeio
foi listado como um dos três
melhores trens turísticos, pelo
norte-americano Wall Street
Journal, em outra lista o The

Guardian, do Reino Unido, nos
coloca como um dos dez pas-
seios de trem imperdíveis no
mundo. É um atrativo real-
mente importante para o tu-
rismo de experiência, no Bra-
sil”, destaca Adonai Aires de
Arruda, diretor-presidente da
Serra Verde Express.

A viagem inaugural sai pon-
tualmente às 8h30 da estação
ferroviária de Curitiba.

Os visitantes que quiserem pla-
nejar melhor o passeio já podem
adquirir o ingresso on-line no site
oficial cataratasdoiguacu.com.br.
Há também a opção de compra
de ingresso on-line nos termi-
nais eletrônicos localizados no
Centro de Visitantes do Parque
Nacional do Iguaçu. Os equipa-
mentos aceitam cartões de débi-
to e crédito (com chip).

DIVULGAÇÃO

Visitação às Cataratas
pode bater novo recorde

Tá bom
Assessoria do senador Fernando Bezerra diz que sua aliança com o
PT em Pernambuco acabou em 2013, e que ele não é o padrinho
de indicação de Mauricyo Correia para a procuradoria da Agência

Nacional de Mineração. A conferir os próximos capítulos.

Vem mais
Assim como a Lava Jato e a Carne Fraca, entre outras, a Opera-
ção Fantoche, que prendeu (e logo soltou) o presidente da Con-
federação Nacional da Indústria (CNI), Robson Andrade, e outras
dez pessoas, deverá ter novas etapas. Estão na mira também
gestores antecessores de Andrade. São far tos os documentos,
informações e suspeitas que foram encaminhados pelo Tribunal
de Contas da União à Polícia Federal. O Sistema S, pivô das in-
vestigações, é alvo de dois minuciosos processos (011.750/

2017-0 e 025.175/2015-7) no TCU. Todo o conteúdo, que
apontou divergências nas informações financeiras e falta de

transparência na aplicação dos recursos administrados pelas en-
tidades, foi repassado à PF em setembro de 2017.

Mina de ouro
Nos relatórios, o TCU indica que
as nove instituições que integram
o Sistema S (entre elas Sesi, Se-
nai, Sesc e Sebrae) arrecadaram
R$ 43 bilhões entre 2015 e
2016.

Boechat redivivo
Ricardo Boechat terá biografia
póstuma. Quem organiza é o
empresário Paulo Marinho, seu
amigo nos últimos 40 anos.
Marinho é suplente do senador
Flávio Bolsonaro.

China no Brasil
Xi Jinping vem aí. O presiden-

te da segunda maior potência

do mundo, maior parceiro co-

mercial do Brasil, quer conhe-

cer Bolsonaro, fã de seu rival

Donald Trump. A revelação é

do embaixador chinês em

Brasília, Li Jinzhang. Em en-

contros com amigos brasilei-

ros, o diplomata disse que a

viagem poderá acontecer em

agosto.

O assalto...
Após a primeira derrota no plená-
rio da Câmara, com a derrubada
do decreto presidencial que alte-
rou as regras da Lei de Acesso à
Informação, articuladores políti-
cos do Planalto passaram a ad-
mitir velhas práticas para conso-
lidar a base governista na Câma-
ra e somar votos pela aprovação
da reforma da Previdência.

...de sempre
Nos bastidores, deputados ante-
cipam a conta da Previdência
com cobranças de cargos, emen-
das e liberação de recursos de
ministérios para seus estados.
Líderes alertam o presidente Jair
Bolsonaro e ministros palacianos
de que a base ainda está “muito
distante” dos 308 votos neces-
sários para a aprovação da PEC.

PPS...
Líder do PPS na Câmara, deputa-
do Daniel Coelho (PE) irá discutir
com a bancada ponto a ponto
das alterações propostas pelo
Governo na reforma da Previdên-
cia. A ideia, segundo Coelho, é
formar um grupo com especialis-
tas no tema, representantes da
sociedade civil e os próprios par-
lamentares para debater as pro-

postas do Governo.

...e a reforma
“Essa reforma exige compro-

metimento de todos. Deve ha-

ver análise detida do pacote.

Isso cobra do Congresso Naci-

onal uma apreciação nem tão

rápida que não mude nada ou

prejudique os mais carentes,

nem tão lenta que prejudique

a economia”, diz o líder.

Lama corrente
Senadores não têm pressa para
instalar a CPI para investigar o
rompimento a barragem da Vale
em Brumadinho. O requerimento
de instalação do colegiado foi lido
há 10 dias no plenário, mas os
integrantes ainda não foram indi-
cados pelos líderes de partidos.

Fala, senador
O senador Otto Alencar (PSD-BA)
reafirma que a Vale precisa ser
punida: “Estou chamando a aten-
ção para uma coisa grave, para
punir uma empresa que, reitera-
damente, vem cometendo, na ex-
ploração mineral em Minas Ge-
rais e outras partes do Brasil, es-
ses abusos e essa falta de com-
petência e de cuidados com as
vidas e o meio ambiente”.

Sal grosso
As atividades da família Monteiro
não dão sorte aos clientes. A
agência de publicidade Arcos, do
empresário Antônio Carlos Vieira,
fechou. Tinha como um dos cli-
entes a Folha de Pernambuco, de
propriedade de Eduardo Queiroz.
Já a Agência Aliança de publici-
dade e Cultura, de Luiz Geraldo,
muito ligado ao senador e ex-pre-
sidente da CNI Armando Montei-
ro, foi pega agora com suspeita
de contratos no sistema S.

Alô, CVM
Os deputados Carlos Zarattini

(PT-SP) e Paulão (PT-AL) vão pe-

dir à Comissão de Valores Mo-

biliários e ao Ministério Público

Federal apuração sobre a no-

meação da nova Diretora Fi-

nanceira e de Relações com In-

vestidores da Eletrobras, Elvira

Baracuhy Cavalcanti. Alegam

que Elvira é ligada ao bilionário

Jorge Paulo Lemann, e sua no-

meação é “uma estratégia

para obter informações privile-

giadas da estatal antes de a

empresa ser privatizada”.
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Hoje
Aprenda a viver

sem as pessoas

que vivem sem

você.

Palavras
Por que existem uns felizes e

outros que sofrem tanto?

Nascemos do mesmo jeito,

moramos no mesmo canto.

Quem foi temperar o choro e

acabou salgando o pranto?

Ariano Suassuna

Felicidades!
Walter Yamaguchi, Paulo Carlesso, Camila Agner Corazza,

Marcelo Navarro, Camila Neves, Aldivo Mendes de

Oliveira e Marlon Martins.

Capa do Viver Mais, Audren Machineski esbanja beleza e
sensualidade

SÉRGIO MACACARI

Expo Palotina
A edição 2019 da Expo Palotina já tem data e local

marcados: de 16 a 19 de maio, no Parque de Exposições

João Leopoldo Jacomel. Enquanto a organização trabalha na

programação, a Acipa deu início à comercialização de

estandes para empresas locais e de outras regiões. Há

espaços ao ar livre e no pavilhão de indústria e comércio. As

reservas podem ser feitas diretamente na Acipa pelos

telefones (44) 3649-5855 e 99915-0398.

Garantido!
A exemplo das edições anteriores, a Expo Palotina terá

Exposição Comercial e Industrial; Exposição de Animais;

Rodeio; Shows; Festival Gastronômico e outros atrativos. Está

sendo programado um show gratuito para a abertura e também

terá a opção da Arena de Shows.

Guarda Mirim
A Guarda Mirim de

Cascavel está de

aniversário. Neste mês, a

instituição completa 40

anos e, para marcar o

momento histórico,

promove jantar

comemorativo nesta

sexta-feira (22). O jantar

será no Dal Bosco

Eventos, a partir

das 20h30.

Daquelas imagens que nos
chama a atenção... lindo ensaio
de Giovana Portolan, claro que
só podia ser de Nery Cardoso
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

NovelasNovelas
Resumo dehoróscopo

SALMO DO DIA

ÁRIES
Parcerias e trabalho em equipe favore-
cidos. Mas não descarte divergências
com os colegas à tarde. Cuidado com
mentiras e segredos no início da noite.
A união pede diálogo e jogo de cintura.

TOURO
Concentre-se nas tarefas para cumprir
logo suas responsabilidades. Controle
o estresse para não prejudicar sua saú-
de. Quem planeja viajar pode enfrentar
imprevistos. Inove na intimidade.

GÊMEOS
Você vai contagiar os colegas com seu
entusiasmo e usará o bom humor para
enfrentar as mudanças e os desafios
que deverão surgir. Controle melhor os
gastos. A dois, respeite as diferenças.

CÂNCER
Quem procura serviço deve investir
em algo que já fez no passado: explore
sua experiência. Viagem ou notícia de
alguém distante pode tirar você da roti-
na. União intensa e estável.

LEÃO
Explore sua inteligência e boa lábia no
trabalho. Mas cuidado com mal-enten-
didos e apostas à tarde. Boa sintonia a
dois. Declare abertamente o seu amor.

VIRGEM
Equilibrar os gastos é a dica dos astros
para o seu signo hoje. À noite, amor e
família vão dividir sua atenção. Jogue
charme para atrair seu alvo, mas não
estrague tudo com cobranças e ciúme.

LIBRA
Aposte no seu senso de justiça e no
seu jogo de cintura para conseguir bons
resultados no emprego e nos assun-
tos pessoais. Evite confrontar a famí-
lia. Use seu charme para encantar
quem deseja.

ESCORPIÃO
A Lua aconselha a não confiar de-
mais nas pessoas. Proteja seus se-
gredos! Puxe papo para conhecer
melhor seus pretendentes, mas pe-
gue leve com as exigências para
não assustar o alvo.

SAGITÁRIO
Trabalhar em equipe melhora a produ-
tividade. Só não convém misturar
amizade com dinheiro. Estimule o diá-
logo com a família, mas saiba ouvir.
O amor pede mais companheirismo e
menos ciúme.

CAPRICÓRNIO
Pode ter boas oportunidades de cres-
cer, desde que não bata de frente
com chefes. Fique longe de fofo-
cas: ouça mais e fale menos. Tal-
vez queira manter um novo roman-
ce em segredo.

AQUÁRIO
Vai se interessar por tudo que possa
trazer novos estímulos para a sua car-
reira. Viagem ou encontro com amigos
promete ser animado. No romance, fale
das suas prioridades.

PEIXES
O dia pode trazer desafios. Procure
se adaptar às mudanças. Evite discu-
tir com pessoas mais velhas ou influ-
entes. Clima sedutor nas paqueras e
no romance. Use seus truques para
seduzir quem deseja.

REDE GLREDE GLREDE GLREDE GLREDE GLOBOOBOOBOOBOOBO
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Felicidade e todo
bem hão de
seguir-me, por
toda a minha
vida; e, na
casa do
Senhor,
habitarei
pelos
tempos
infinitos. (Salmo 22)

variedades@oparana.com.br

SOLUÇÃO ANTERIOR

Em “Verão 90”, Mercedes nota o braço machucado
de Quinzinho. Raimundo apresenta a Janaína uma
advogada criminalista para defender João. Merce-
des se surpreende com Jerônimo ao descobrir que
ele incriminou João para salvar Quinzinho. Jerôni-
mo pede a Mercedes um cargo na PopTV. Merce-
des convoca Murilo para uma conversa.

MALHAÇÃO
Verena golpeia Breno, que fica
desacordado. Márcio chega
com a polícia à Ilha, e Breno
é preso. Heitor envia uma
mensagem a Tito e Garoto da
Grécia. Alex conversa com
Gabriela, e Flora se aproxima.
Álvaro revela que sua mãe se
juntou a um grupo de respon-
sáveis insatisfeitos com a
atuação de Gabriela. Vinícius
convida Alex para coordenar
um projeto na ONG e o ques-
tiona sobre Rafael.

ESPELHO DA VIDA
Augusto socorre Cris/Julia.
Daniel comenta com Letícia
sobre sua infância. Piedade
descobre a gravidez de Cris/
Julia e teme pela vida da filha
e da criança. Gustavo amea-
ça Dora, e Teresa defende a
irmã. Sob orientação de Fabrí-
cio, Eugênio aceita que Cris/
Jul ia se recupere em sua
casa. Cris/Julia pede a Ben-
dita pra ser a madrinha de seu
filho. Alain questiona Isabel
sobre o espelho de Julia.

O SÉTIMO GUARDIÃO
Sóstenes não aceita falar
com Murilo. Gabriel faz um
acordo com Feijão. Marilda
fica animada com a disposi-
ção de Eurico. Mir tes passa
mal e descobre que Stella
sabotou sua bebida com
seus laxantes. Diana obriga
Rivalda a desistir de ser sua
assistente de karatê. Ada-
mastor vê Marcos Paulo dei-
xando o quar to de Mattoso
pela manhã. Nicolau afirma a
Bebeto que não recebeu ne-
nhuma car ta para ele. Murilo
e Neide pensam um no ou-
tro. Aranha faz uma revelação
durante o almoço de família.

TERESA
Heitor propõe lhe dar uma
quantia mensal em troca ela
deve fingir ser uma mãe inte-
ressada e telefone ou escre-
va para à filha todos os me-
ses. Genoveva tenta conven-
cer Mayra a não denunciar Ru-
bens para a polícia, alegan-
do que o escândalo faria mui-
to mal a Aída. Teresa diz a
Aída que seu pai é um mal
caráter, ou o pior deles, pois
foi capaz de roubar a própria
esposa, Aída a esbofeteia.

AS AVENTURAS DE POLIANA
Luca diz para Ruth que con-
seguiu patrocinadores para a
rádio da escola. Mirela fica
furiosa por ter sua ideia rou-
bada e se revolta. Um capan-
ga de Rato vai até a casa de
Débora para t i rar sat isfa-
ções. João prefere ficar com
Poliana em vez de Filipa e a
menina sai, furiosa.

JESUS
Deborah e Tiago Justo se ca-
sam. Judite é apedrejada. Láza-
ro casa com Susana. Alguns
dias se passam. Fariseus a
caminho de Jerusalém para a
páscoa, veem jesus e os após-
tolos. O Messias ensina sobre
o reino de Deus e a vinda do
filho do homem. Jesus recebe
as crianças trazidas por Debo-
rah e Tiago Justo. Ele diz que
delas serão o reino dos céus.

Mercedes descobre que
João foi incriminado
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Brasília - O presidente da
Venezuela, Nicolás Maduro,
anunciou o fechamento da fron-
teira com o Brasil e a realização
de um “grande show” de música
na área que faz divisa com a Co-
lômbia. Ele avalia também o fe-
chamento da fronteira colombi-
ana, na qual está a cidade Cúcu-
ta, que centraliza os repasses de
doações para os venezuelanos.

“A partir das 20h de hoje
[quinta-feira, em horário de
Caracas] a fronteira terrestre
com o Brasil será fechada”,
anunciou Maduro durante reu-
nião com o Estado Maior das
Forças Armadas Nacionais Bo-
livarianas (FANB) por video-
conferência do Comando Estra-
tégico Operacional de Caracas.

“Decidi que [o espaço] está to-
talmente fechado, até novo aviso
sobre a fronteira terrestre com o

Maduro fecha fronteira com o Brasil
Brasil, melhor prevenir do que
remediar”, acrescentou Maduro.
“Quero que seja uma fronteira
dinâmica e aberta com a Colôm-
bia, mas sem provocações.”

Maduro disse que responsa-
bilizará o presidente da Co-
lômbia, Iván Duque, sobre
qualquer problema que hou-
ver na região fronteiriça com
a Venezuela. “A Venezuela
está passando por uma gran-
de provocação, por isso esta-
mos atualizando o conceito
para reagir. O governo que
presido está na vanguarda da
proteção das pessoas”, disse.

DESESTABILIZAÇÃO
Para Maduro, há uma campa-

nha para desestabilizar seu go-

verno. Ele usou várias expres-
sões críticas aos que lideram o
esquema para angariar ajuda
humanitária. Segundo ele, há
um “espetáculo mundial”, utili-
zando as necessidades da Vene-
zuela para chamar a atenção.

Maduro afirmou que espe-
ra que “triunfe” a paz e a vi-
tória sobre o que chamou de
“guerra psicológica”. De acor-
do com ele, a cada provocação,
haverá uma resposta por par-
te da Venezuela.

No discurso, o venezuelano
agradeceu “a lealdade sempre”
dos militares que estão ao seu e
citou o solgan “Leais sempre,
traidores nunca”. Segundo ele,
como humanista ama o povo e o
país “acima de qualquer coisa”.

 NO MAR | Alunos da Apae usam cadeiras especiais

Estudantes da es-
cola Professora Ar-
lete Pereira do
Nascimento, man-
tida pela Apae (As-
sociação de Pais e
Amigos dos Excep-
cionais) de Guara-
tuba, começaram
as aulas com ba-
nho de mar. Alunos
com mobilidade re-
duzida ou deficiên-

cia participaram da atividade usando cadeiras anfíbias, disponíveis na
orla daquele município em pontos das duchas da Sanepar. O banho de
mar integra o trabalho que os educadores ambientais da Sanepar reali-
zam durante a temporada de verão em pontos onde funcionam as du-
chas ecológicas, também instaladas pela empresa. O uso das cadeiras
de rodas anfíbias é parte do projeto Praia Acessível.
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Rio de Janeiro - O IPCA-

15 (Índice Nacional de Preços
ao Consumidor Amplo - 15),
que mede a prévia da inflação
oficial, registrou uma taxa de
0,34% em fevereiro deste ano,
a menor para meses de feve-
reiro desde o Plano Real, im-
plantado em 1994. A taxa é,
no entanto, superior à regis-
trada em janeiro (0,3%).

O dado foi divulgado ontem
(21) pelo IBGE (Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística).
Com a prévia de fevereiro, o IPCA-
15 acumula taxas de 0,64% no
ano e de 3,73% em 12 meses.

Na prévia de fevereiro, a maior
inflação foi registrada no grupo
de despesas educação (3,52%),
que sofreu com os reajustes de
mensalidades escolares, que cos-
tumam ser feitos no início do ano.
Os cursos regulares subiram
4,6% e os cursos diversos, 3,16%.

Também registraram inflação
os grupos alimentação e bebidas
(0,64%), saúde e cuidados pes-
soais (0,56%), artigos de resi-
dência (0,47%), despesas pesso-
ais (0,3%), habitação (0,18%) e
comunicação (0,05%).

Por outro lado, os grupos de
despesas vestuário e transpor-
tes registraram deflação (queda
de preços) e ajudaram a frear a
inflação. Os custos com vestuá-
rio caíram 0,92%. Já os trans-
portes ficaram 0,46% mais ba-
ratos, devido às quedas de pre-
ços da gasolina (2,43%), etanol
(1,31%) e óleo diesel (0,15%).

Prévia da inflação
tem menor taxa

desde Plano Real

Curitiba - As exportações de ca-
minhões de carga produzidos no
Paraná somaram US$ 47,2 milhões
em janeiro deste ano, alta de 244%
em relação ao mesmo mês de 2018
(US$ 13,7 milhões). Foi a maior
variação entre os dez principais
itens da pauta de exportações do
Estado, segundo dados do Ministé-
rio da Economia, tabulados pelo
Instituto Paranaense de Desenvol-
vimento Econômico e Social.

“É o melhor resultado para o
mês de janeiro na série histórica
iniciada em 1997”, destaca Julio
Suzuki, diretor de pesquisa do
Ipardes. Até então, o recorde era
o de 2008: US$ 26,7 milhões.
Esse salto, diz Suzuki, se reflete
em bons indicadores sociais.

“O crescimento das exporta-
ções paranaenses de caminhões
impacta diretamente sobre o ní-
vel da produção, que, por sua vez,
garante um maior nível de em-
prego em um setor que é caracte-
rizado pelas ocupações mais qua-
lificadas”, ressalta.

O aumento expressivo foi ala-
vancado pelas vendas de cami-
nhões pesados. “Está diretamen-
te relacionado à recuperação do
mercado externo e também refle-

te a atuação proativa dos fabrican-
tes de caminhões de carga para
compensar as limitações existen-
tes no mercado interno, que re-
traiu muito durante a recente cri-
se brasileira”, analisa Suzuki.

POSIÇÃO NACIONAL
O valor exportado no mês passa-

do coloca o Estado na segunda po-
sição do ranking nacional, atrás
apenas de São Paulo, superando
estados que abrigam grandes fa-
bricantes de caminhões de carga,
como Rio de Janeiro e Minas Ge-
rais. Entre os países importadores
dos veículos paranaenses, destaca-
ram-se a Argentina e o México, cu-
jas compras alcançaram US$ 20,6
milhões e US$ 13,9 milhões, res-
pectivamente, em janeiro de 2019.

O desempenho das exportações
do segmento no Paraná está na con-
tramão do País. Conforme as esta-
tísticas do Ministério da Economia,
as vendas externas brasileiras de
caminhões de carga recuaram 6,4%
no primeiro mês de 2019 em com-
paração com janeiro de 2018, de
US$ 124,5 milhões para US$ 116,5
milhões. O recorde nacional do se-
tor em janeiro foi verificado em
2017: US$ 169,7 milhões.

Exportações paranaenses de caminhões crescem 244%

SETOR APRESENTA PERSPECTIVAS OTIMISTAS
“Para 2019, as perspectivas para o setor de caminhões de carga no
Paraná são muito promissoras, tanto para exportações quanto vendas
domésticas, por conta da melhores condições da economia brasileira”,
aponta o diretor de pesquisa do Ipardes, Julio Suzuki. Este ano, o Banco
Central projeta expansão do PIB brasileiro em 2,5%. “Esse seria o me-
lhor resultado desde o início da grave crise iniciada há alguns anos.
Com esse crescimento, provavelmente ocorrerá uma reação do merca-
do interno de caminhões de carga que favorecerá as plantas industriais
instaladas no Paraná”, avalia. Alegando sinais consistentes de reto-
mada da economia e expectativa de elevação de 30% no mercado de
caminhões do País, na semana passada a montadora Volvo anunciou
a contratação de 300 funcionários, aumentando o segundo turno de
caminhões na fábrica de Curitiba, além de mais R$ 250 milhões em
investimentos até 2020. O montante se soma ao apor te de R$ 1
bilhão iniciado em 2017 e que será concluído este ano.
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Bruna Tomaselli muda de equipe
A catarinense Bruna Tomaselli (Bruna & Bia Malhas/WNGSports.) já
sabe qual será seu destino nesta temporada. A piloto continuará na

USF2000, com o objetivo principal de chegar à Fórmula Indy em alguns
anos. A primeira etapa será disputada de 8 a 10 de março, nas ruas de
St.Petersburg, na Flórida. A decisão sobre a continuidade na USF2000
veio nos últimos dias, quando a catarinense foi convidada a fazer parte

da Pabst Racing, que é uma das principais equipes da categoria.

Trilha da Ovelha com inscrições abertas
Falta menos de um mês para a 10ª Pro Tork Trilha da Ovelha, um dos principais
encontros de trilheiros do Brasil. O evento quer reunir mais de 3 mil participan-
tes em motos, quadriciclos e UTVs em Campo Alegre (SC), nos dias 16 e 17 de
março. As inscrições já estão abertas e quem garantir o passaporte antecipado
terá benefícios exclusivos, como a participação no sorteio de 10 Yamaha TT-R
230 e 5 minimotos Pro Tork TR50F. Serão mais de R$ 180 mil em prêmios. As

inscrições antecipadas podem ser feitas pelo site www.ovelhama.com.br.

O segundo lugar conquistado
na categoria Super Sênior na
etapa de abertura do Campeo-
nato Metropolitano de Kart de
Cascavel, disputada sábado no
Kartódromo Delci Damian, dei-
xou Edivan Monteiro motivado
para o restante do campeonato.

Edivan diz que, mesmo co-
memorando o segundo lugar,
sente que o resultado poderia
ser melhor. Na primeira bate-
ria, ele se envolveu em um aci-
dente e na segunda teve o chas-
sis trincado na parte final da
prova. “Tínhamos tudo para
vencer, mas a trinca do chas-
sis fez com que perdêssemos
rendimento no fim da segunda
bateria. Mas ficou a certeza de
que teremos um equipamento
competitivo e poderemos ter
boa participação no Campeo-
nato Brasileiro”, diz Edivan.

O Campeonato Brasileiro de
Kart será disputado de 15 a
27 de julho em Cascavel.

Stock Light
Márcio Campos e André

Moraes Júnior serão os

pilotos da equipe

Motortech na Stock Light

neste ano. A temporada

terá início no dia 7 de abril,

no Autódromo do Velopark,

em Nova Santa Rita (RS).

Stock Car
Felipe Lapenna e Denis

Navarro serão os pilotos

da equipe Cavaleiro Sports

em 2019 na stock Car. A

equipe renovou com os

dois, que seguirão o

trabalho realizado na

temporada passada.

Fórmula Vee
O Kartódromo de

Interlagos vai receber

domingo um evento que

poderá mudar a vida de

dois jovens. Afinal, todo

kartista sonha pilotar um

carro de corridas e essa

será a premiação para o

campeão e vice da Seletiva

Fórmula Vee, válida como

etapa de abertura do 7º

Campeonato ClickSpeed de

Kart Amador (CCSKA), na

categoria Elite.

Segundo lugar na abertura do
Metropolitano motiva Edivan

Uma semana depois de com-

petir em Cascavel, no Paraná,

Firás Fahs, da equipe Cell-

shop/SOS Proteção, está de

volta às pistas. Hoje e ama-

nhã ele disputa a etapa de

abertura da Copa SPR de

Kart, em Penha, Santa Cata-

rina. A prova marca o retor-

no de Firás ao Kartódromo

Beto Carrero, onde em 2017

disputou sua primeira compe-

tição nacional, quando foi o

nono colocado da categoria

Mirim no 52º Campeonato

Brasileiro de Kart.

Firás foi uma das sensações

do Brasileiro de 2017. Mesmo

sendo seu primeiro ano nas

competições nacionais, an-

dou sempre entre os mais rá-

pidos, sendo quinto no quar-

to treino, largou em 15º, foi

12º na primeira prova classi-

ficatória; sexto na segunda;

quinto, na terceira; e largou

em sétimo na Prova Final,

quando terminou em nono, se

constituindo no melhor para-

naense da categoria Mirim.

Firás Fahs irá disputar a

Copa SPR como preparação

para a Copa Brasil deste ano,

que será disputada em outu-

bro, no Beto Carrero. “Es-

tamos voltando ao Beto Car-

rero com muito trabalho pela

frente. Vamos realizar mui-

tos testes já pensando na

Copa Brasil. Mas temos a

perspectiva de ir ao pódio na

primeira etapa da Copa

SPR”, salienta o piloto de

Foz do Iguaçu.

Edivan Monteiro se mostra confiante para o Campeonato Brasileiro, que será disputado em julho em
Cascavel

MARIO FERREIRA

Firás Fahs retorna hoje ao Kartódromo Beto Carrero

Firás Fahs retorna ao
Kartódromo Beto Carrero

World, onde em 2017 foi o
nono colocado no

Campeonato Brasileiro

MARIO FERREIRA
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esportivo

Futebol

Foz do Iguaçu e Cascavel CR
fazem jogo preparatório no ABC

Foz do Iguaçu – Sem com-
promissos oficiais desde o úl-
timo dia 10 de fevereiro, mas
com uma decisão pela frente
nos próximos dias, o Foz do
Iguaçu recebe o Cascavel Clu-
be Recreativo para uma par-
tida amistosa com portões
abertos nesta sexta-feira, às
16h, no Estádio do ABC, na
tríplice fronteira.

O time iguaçuense encara
a partida como preparação
para o jogo da próxima quar-
ta-feira contra o Ceará, tam-
bém no Estádio do ABC, pela
rodada única da 2ª fase da
Copa do Brasil.

O duelo com o time cearen-
se, integrante da Série A do
Campeonato Brasileiro, vale
R$ 1,4 milhão para o Azulão,
que já faturou R$ 1,115 mi-
lhão na Copa do Brasil – R$
500 pela participação na 1ª
fase e R$ 615 mil pela presen-
ça na 2ª fase.

O clássico desta tarde será
oportunidade para o técnico
Negreiros testar as novas pe-
las do elenco. O treinador ga-
nhou duas opções para o ata-
que nos últimos dias. Cinco
depois de anunciar o atacan-
te Matheus Guerreiro, no fim
de semana, a diretoria igua-

Ginasta
cascavelense

muda de cidade
por vaga na

seleção
Toledo - A ginasta casca-

velense Kauany Zanettin
Paes, da equipe de ginástica
rítmica de Toledo, na catego-
ria juvenil, participa hoje e
amanhã da seletiva que defi-
nirá as atletas que vão repre-
sentar o Brasil nos campeo-
natos Sul-Americano, Pan-
Americano e Mundial no in-
dividual neste ano.

A seletiva será realizada em
São Caetano do Sul (SP), com
a participação de atletas que
se destacaram em competições
do ano passado. As dez melho-
res classificadas no Campeo-
nato Brasileiro do ano ante-
rior são convocadas para par-
ticipar da seletiva, na qual são
definidas as atletas que irão
representar o País nas dispu-
tas internacionais.

Kauany intensificou os trei-
nos nos últimos dias e espera
assegurar a vaga para parti-
cipar das disputas. A atleta
iniciou na ginástica rítmica
aos quatro anos de idade, pas-
sou a integrar a equipe tole-
dana no ano passado e neste
ano transferiu residência para
o município para poder se de-
dicar mais ao esporte.

Ela passou a estudar à noi-
te e aumentou o ritmo de trei-
nos de quatro para oito horas
diárias. “É meu último ano no
juvenil. Estou estranhando
um pouco o ritmo mais inten-
so, mas logo eu me habituo”,
destacou ela, que já participou
de três campeonatos sul-ame-
ricanos, classificando-se em
terceiro lugar em 2013, e foi
campeã em 2014 e 2016. Nes-
te ano ela espera garantir
vaga para as disputas inter-
nacionais e assegurar um bom
resultado.

çuense confirmou, ontem, a
contratação do atacante Bru-
no Nascimento, de 23 anos, e
que estava no Anapolina-GO.

Do outro lado, o Cascavel
CR, que também foi a campo
pela última vez há 20 dias, será
o reencontro do técnico Allan
Aal com a equipe que o proje-
tou na profissão. Além disso,
será a chance de o treinador ana-
lisar sua filosofia de trabalho,
uma vez que chegou à Serpen-
te na véspera da última rodada
da 1ª Taça do Paranaense.

COPA DO BRASIL

A diretoria do Foz do

Iguaçu FC decidiu manter
a promoção para a compra
de ingressos antecipados
promocionais para a parti-
da diante do Ceará, na pró-
xima quarta-feira, 19h15,
no ABC. Os torcedores que
adquiriram as camisas da
promoção do Paranaense
ou da Copa do Brasil paga-
rão apenas R$ 10 e podem
adquirir os ingressos ante-
cipadamente. Já para os de-
mais torcedores os valores
antecipados são R$ 60 (in-
gresso mais camisa oficial
da torcida) ou R$ 30 (ape-
nas o ingresso).

Campeonatos
do Interior
A Comunidade Silva Jar-
dim, em Cafelândia, rece-
beu, nesta semana, diri-
gentes e atletas para o
congresso técnico dos
campeonatos do interior.
Neste ano, os moradores
das comunidades partici-
parão de quatro modalida-
des: futebol sete, truco,
bola ao cesto e tiro ao
alvo (atiradeira). O evento
foi um sucesso no ano
passado e promoveu a in-
tegração entre os morado-
res do interior. De acordo
com o prefeito Franus, é
uma competição impor-
tante que valoriza todos
os munícipes.

Números
Mais de 400 atletas es-
tão inscritos nas dispu-
tas dos campeonatos do
interior em Cafelândia,
que terá a participação
de 11 comunidades. Em
todas as rodadas haverá
bingo para as mulheres
e brinquedos infláveis
para as crianças se di-
vertirem. A competição
terá início no dia 9 de
março, na Comunidade
Silva Jardim, e terminará
no dia 20 de maio.

Pedal da
Integração
Ciclistas de todas as ida-
des, regiões da cidade e
“experiência” no pedal
estão convidados para
participar neste domingo
do Pedal da Integração –
Convivendo bem no trân-
sito, evento sem custo e
que tem como objetivo
conscientizar o ciclista a
sinalizar suas ações no
trânsito e utilizar equipa-
mentos de segurança e a
ciclovia onde houver este
espaço para os usuários
da bicicleta como meio de
transporte, lazer ou es-
porte. A concentração
para o Pedal será em
frente à Feira do Teatro,
na Rua Duque de Caxias,
às 8h30. A saída está
marcada para as 9h. Ha-
verá pontos de hidrata-
ção, frutas e sorteio de
brindes.

Natação
A seleção paranaense de
natação que representará
o Estado no Campeonato
Brasileiro Escolar, em
março, no Rio de Janeiro,
foi definida no último fim
de semana com a presen-
ça dos 12 melhores na-
dadores do Paraná com
idade de 15 a 18 anos,
sendo seis no feminino e
seis no masculino. Den-
tre eles, estão dois cas-
cavelenses da equipe da
Associação Atlética Co-
mercial: Tauana Eduarda
de Moraes Lopes, aluna
do Colégio Expressão, e
Hiuri Selzler da Silva, alu-
no do Colégio Estadual
Victório Emanuel Abrozino.

FUTSAL | Marechal Rondon estreia em casa com clássico nesta sexta

O torcedor do Marechal Futsal terá nesta sexta-feira a primeira oportunidade de ver a versão 2019
da equipe que contratou “um time” para brigar pelos principais títulos da temporada. Os rondonen-
ses recebem o Cascavel Futsal para um clássico do salonismo paranaense às 18h, no Ginásio
Ney Braga. No último sábado, os rivais empataram por 3 a 3, em Cascavel. Além do técnico
Paulinho Cardoso, o Marechal se reforçou com o goleiro André Deko, o fixo Grillo, os alas Pixote e
Jamur, e o fixo Well, renomados atletas no cenário nacional. O jogo desta sexta serve de prepara-
ção para o time rondonense disputar a Copa Paranaguá, que será realizada na próxima semana
em Paranaguá com a participação também de Marreco, Campo Mourão e Apaf/Paranaguá.

 C
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Paranaguá

max 34
min 20

max 32
min 19

Maringá

Cascavel

Foz do Iguaçu

Londrinamax 33
min 21

max 31
min 19

max 33
min 21

Domingo
24/02/2019

Céu claro

Sábado
23/02/2019

Curitiba

FASES
DA LUA NOVA

06/03 - 13h05

CHEIA

20/03 - 22h43

MINGUANTE

26/02 - 08h29

CRESCENTE

14/03 - 07h26

Dia da Sorte Concurso: 113

06 09 10 12 17 27 30
MAIOMÊS DA SORTE:

Federal
Concurso: 05364

1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

06.160

02.924

17.730

86.201

14.573

Megasena
Concurso: 2126

07 12 24 27 39 58

Timemania Concurso: 1294

01 11 14 33 56 60 66
TIME DO BAHIA/BA

Dupla sena
Concurso: 1902

07 16 20 27 36 41
1º sorteio

02 09 29 31 33 48
2º sorteio

Quina
Concurso:  4907

16 18 31 43 68

Lotofácil
Concurso: 1778

01 03 05 06 08 09
10 11 13 16 18 19

21 23 24

Concurso: 1944

05 08 09 11 12 17
26 30 37 38 43 57
63 64 72 74 84 85

87 94

Lotomania

max 29
min 17

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Sexta
22/02/2019

Céu claro

            PAULISTA
18h45 Mirassol x São Bento
21h Bragantino x Novorizontino

             CARIOCA
16h30 Resende x Volta Redonda
16h30 Macaé x Nova Iguaçu
21h Bangu x Fluminense

             GOIANO
19h30 Atlético-GO x Aparecidense

             ESPANHOL
17h Espanyol x Huesca

             INGLÊS
16h45 Cardiff City x Watford
16h45 West Ham x Fulham

             ALEMÃO
16h30 Werder Bremen x Stuttgart

             ITALIANO
16h30 Milan x Empoli

             FRANCÊS
15h Dijon x Saint-Étienne
16h45 Strasbourg x Lille

JOGAM HOJE

Rebaixamento?

Palmeiras crê estar protegido
de possíveis sanções da Fifa

São Paulo - O Palmeiras
confia estar protegido de
eventuais punições da Fifa por
manter o ex-presidente da
CBF (Confederação Brasilei-
ra de Futebol) Marco Polo Del
Nero, banido pela entidade de
manter qualquer atividade
com o futebol, no seu Conse-

lho Deliberativo.
O Verdão garante que ain-

da no ano passado Del Nero
enviou carta à equipe confir-
mando o seu distanciamento
do Conselho Deliberativo do
clube, além de ter consultado
a CBF sob uma possível noti-
ficação da Fifa pelo caso.

Na consulta à CBF, da qual
nunca obteve resposta, o hou-
ve o aviso sobre a carta de
afastamento e também o ques-
tionamento se Del Nero real-
mente precisava se desligar do
Conselho Deliberativo, levan-
do em consideração que o car-
go de conselheiro em uma so-

ciedade esportiva não signifi-
ca que a pessoa participe ati-
vamente do futebol.

Segundo o Artigo 64 do Có-
digo Disciplinar da Fifa, o clu-
be que não cumprir com as or-
dens da entidade está sujeito a
punições. O regimento dia que
o clube será avisado e notifica-

do e, no caso de inadimplência
ou não cumprimento de uma
decisão dentro do prazo estipu-
lado, pontos serão deduzidos ou
será ordenado o rebaixamento
para uma divisão inferior. Ou-
tra punição prevista seria o im-
pedimento nas transferências de
jogadores.

Conmebol denuncia erros de times
brasileiros em inscrição de jogadores

Assunção - Não foi só o
Palmeiras que acordou nessa
sexta-feira com uma notícia
bombástica. Outras 21 equi-
pes do continente, incluindo
do Brasil, ficaram com “pul-
ga atrás da orelha” depois que
a Conmebol (Confederação
Sul-Americana de Futebol)
emitiu comunicado denunci-
ando irregularidades na entre-
ga de listas de jogadores rela-
cionados para a Libertadores
e a Sul-Americana.

Dentre os times citados apa-
recem Atlético-MG e São Pau-
lo, com problemas na inscri-
ção para a Libertadores, e
Corinthians, Fluminense,
Santos, Botafogo, Chapecoen-
se e Bahia com erros na ins-
crição para a Sul-Americana.

Dirigentes das equipes do
Brasil argumentaram que a
falha seria da CBF (Confede-

ração Brasileira de Futebol),
mas a Conmebol ressaltou que
"as listas de jogadores são de
responsabilidade exclusiva
dos clubes e das associações e
em nenhum caso atribuíveis
à Conmebol”.

Os erros foram encaminha-
dos para o Tribunal Discipli-
nar e, enquanto não houver
uma decisão, as competições
continuam normalmente.
Além disso, o comunicado
ressalta que o caso do joga-
dor Sebastián Pérez, do Club
Barcelona é diferente, já que
nessa situação não foram
cumpridas os regulamentos
da Fifa. O clube equatoria-
no foi punido por escalar o
atleta de modo irregular na
Libertadores.

GALO NA BERLINDA

Depois que a Conmebol

publicou a nota oficial in-
formando que 21 clubes es-
tariam com a situação irre-
gular em relação ao regis-
tro de jogadores em suas
competições, o Defensor,
adversário do Atlético-MG,
prometeu recorrer à entida-
de se for preciso. Na noite
de quarta-feira, a equipe do
Uruguai recebeu o Galo em
Montevidéu e saiu de cam-
po derrotada por 2 a 0, fi-
cando distante de uma clas-
sificação para a fase de gru-
pos da Libertadores. Vale
lembrar que o Defensor está
na 3ª fase porque o Barcelo-
na de Guayaquil foi punido
pela utilização irregular de
jogador Sebastián Pérez.
No jogo de ida da 2ª fase, o
time equatoriano havia ven-
cido o Defensor no campo,
antes de perder na Justiça.

 COPA DO MUNDO DE GA | Arthur Zanetti disputa final das argolas neste sábado
A ginástica ar tística do Brasil
começou bem sua participação
na etapa da Copa do Mundo da
modalidade em Melbourne
(AUS). Na madrugada de on-
tem, o medalhista olímpico Ar-
thur Zanetti, único representan-
te brasileiro na competição, fi-
cou em terceiro lugar na prova
das argolas e avançou para a fi-
nal, que será disputada neste
sábado, às 4h (de Brasília). Ele
também par ticipou da elimina-
tória do solo e ficou em 9º lu-
gar, sendo o primeiro reserva
da final. As etapas da Copa do
Mundo contam pontos para o
ranking individual que ajudará
na classificação para a Olimpía-
da de Tóquio 2020.
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ACABO COM TUDO

Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  

CI-187780.

APOIO ESPIRITUAL

Se voce tem um sonho, não desista, 
corra atrás que você alcançara. Pai 
Oxosse Rei da Mata: Trabalhos em 
geral, une o casal, desmancha mal 
feito, abre caminho nos negócios, tira 
o vício, consulta de cartas, consultas 
espir i tuais. F: (45) 9932-3672/ 
3225-1326. R. Medicina, 550, Jd. 
Universitário.  CI-188426.

MASSAGEM

P/ stress, cansaço fisico e dores 
musculares, espaço central, F:(45) 
99849 9378  CI-188480.

MASSAGEM
 Estimulante, estresse, cansaço, 
relaxamento corporal, otima 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 
20:00h. F: (45) 99805-3967  CI-
188221.

MASSAGEM

Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-188310.

MASSAGEM COMPLETA

Massagem teraupetica, estimulante 
completa, local com ar condicionado 
região central F: (45) 99860-7525 - 
99801-6946  CI-188246.

MASSAGEM COMPLETA

Relaxante  corpora l  comple ta , 
estimulante,terapeutica.Saia da 
rotina, otima localização, satisfação 
garantida. F: (45) 9967-9695 c/ Micheli  
CI-187936.

TERAPIA ESPIRITUAL

Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-188347.

ÚNICO NO BRASIL

Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-188346.

anuncios2@oparana.com.br
Classiicados
14 - O Paraná Sexta-feira, 22/02/2019

CARAVAN SL/E 91
4.1,completa,gas, bancos em couro, 
perfeito estado. F: (45) 99961-8070  

CI-188513.

VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-188269.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-188258.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-188268.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, lex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-188259.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-188257.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-188267.

ALUGA-SE APART.
Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-188074.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-185831.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Seraim 
Creci 19806f www.willianseraim.com.
br  CI-188286.

SERAFIM VENDE APTO

Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianseraim.com.br  CI-188291.

V. MORETTI ALUGA

Apartamento localizado na Rua das 
Palmeiras, 957. 1 Sala, 1 Cozinha, 
3  quar tos ,  1  banhei ro  soc ia l , 
1 lavanderia, 1 vaga de garagem 
coberta. Valor para locação R$ 650,00 
F: (45) 3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento sem taxa de condomínio, 
Rua Tancredo Neves esquina com 
Marechal Deodoro, 2 Quartos, 1 suíte, 
1 Banheiro Social, 1 sala, 1 cozinha, 1 
lavanderia e 1 vaga de garagem. Valor 
para Locação R$ 850,00.F: (45) 3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento, localizado na Rua Rio 
Grande do Sul, 2293, 110 m², 1 Sala, 
1 Cozinha, 2 dormitórios,1 BWC, 1 
lavanderia, 2 sacadas, 1 vaga de 
garagem coberta. valor para locação 
R$ 900,00  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187726.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento localizado na Rua da 
Bandeira, 836, com 87 m². 01 Sala com 
02 ambientes; cozinha; 02 quartos; 01 
suíte; banheiro social; área de serviço; 
01 vaga de garagem. Valor para 
locação R$ 2.300,00;   F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats)CRECI 
3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI ALUGA
Apartamentos localizado na Avenida 
Brasil, 5131. com 48 m² até 81 m². 
Opções com 1 quarto e 2 quartos, mais 
sala e cozinha conjugadas e banheiro. 
Valor para locação de R$ 450,00 até 
R$ 750,00.. F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187731.

VENDO APARTAMENTO
Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-188266.

ALUGA-SE CASA
Rua Pio XII, 475, de madeira dupla com 
suíte + 3 quartos,2 banheiros, sala, 
sala de jantar, cozinha, lavanderia, 
churrasqueira, dispensa, toda cercada. 
Tratar: (45)3035-1600/3038-0015  

CI-188222.

ALUGO CASA
10 peças, 2 bwc, 3 qtos., 2 salas, 
área grande c/ churrasq., coz. 
grande, lavand., gar., na beira do 
Lago Municipal. F: (45) 3038-6755/ 
99952-6432.  CI-188313.

SERAFIM VENDE
Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian seraim Creci 19806f  
CI-188300.

SERAFIM VENDE CASA
Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188274.

SERAFIM VENDE CASA
No Cidade Verde, ótima localização, 
com aprox. 105m², sendo 01 suíte, 02 
qtos, demais dependências. área de 
lazer, ino acabamento, por apenas 
R$ 380.000. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafin Creci19806f www.
willianseraim.com.br  CI-188273.

SERAFIM VENDE CASA
Casa no lorença medinto aprox 45m² 
sendo uma meia agua no fundo do lote
terreno inteiro 10 metros de frente por 
20 de fundo acima do nivel da rua por 
apenas 180 mil. F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Seraim Creci 19806f  CI-188279.

SERAFIM VENDE CASA
no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Seraim  CI-188290.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
165.000 aceita inanciamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianseraim.com.br  CI-188280.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianseraim.com.br  CI-188297.

SERAFIM VENDE SOBRADO
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianseraim.com.br  CI-188288.

SERAFIM VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSeraim Creci 19806f  CI-188295.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  

CI-188293.

V. MORETTI  ALUGA
Casas localizadas na Rua Oliva, 
Universitário, 02 casas no terreno. 
Imóvel da frente com 02 dormitórios, 
sala e cozinha, área de serviço, 1 
vaga de garagem. Imóvel de fundos 
com 01 quarto. Valor para locação 
Frente R$ 600,00 Fundos R$ 550,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI ALUGA
Casa local izada na Rua Santa 
Catarina, 1340, 279m². 02 Salas, 1 
escritório, cozinha, 2 quartos, 2 suítes, 
1 banheiro social, lavanderia, 2 vagas 
de garagem cobertas. R$ 2.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187729.

V. MORETTI VENDE
Sobrado localizado na Rua Alcebíades 
G. Domingues na FAG, com 134 m², 
2 salas; 1 cozinha, 2 quartos, 1 suíte, 
1 banheiro social, 1 lavanderia, 2 
vagas de garagem. R$420.000,00. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187727.

VENDE-SE CASA
Loteamento Fag, meia quadra do 
novo CISOP e meia quadra da Av. 
Brasil, 80m², 2 qtos., sala e coz., bwc, 
edicula, semi-mobiliada R$ 100.000 de 
entrada mais parcelas, aceita carro F: 
(45) 99999-9976/ 99999-9696.  CI-188075.

ALUGA SALA TERREA
Rua Recife, Centro, de frente para 
rua, 100m², possui cozinha mobiliada, 
bwc, porteiro 24 hrs, sem condominio, 
para escritório, consultório, etc. Direto 
com a proprietaria  F: (45) 99836-8888  

CI-188450.

ALUGA-SE BARRACÃO
Rua Pio XII, 505, com 3 salas, escritório, 
cozinha, 2 banheiros, salão 350m², 
todo cercado, entrada para caminhões, 
com amplo estacionamento. F: 
(45)3035-1600/3038-0015  CI-188220.

ALUGO BARRACÃO
No Centro, Rua Paraguai 1418, entre 
ruas Rio Grande do Sul e São Paulo, 
OTIMO PREÇO,  salão com 370m², 
copa, 02 banheiros, escritório, todo 
murado, com estacionamento para 
carros e entrada para caminhões. F: 
(45) 99962-3555  CI-188467.

SALAS A VENDA
Ed. Serra Dourada, Sala 03 - 107,49m²  
total - 01vg - R$ 250.000 -  Sala 07 - 
167,80m² total - 01 vg - R$ 350.000 
F:(45)  99972-1952 / 99971-1181  

CI-188362.

V. MORETTI ALUGA
Salas comerciais localizadas na 
Avenida Assunção nº 708. Térreo 
e primeiro pavimento. Valores para 
Locação R$1.200,00 até R$ 4.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI VENDE
Prédio comercial localizado na Rua 
Fortaleza, 3259. 537m². 2 salas 
comerciais no térreo e 1 apartamento 
(sobreloja) com 1 sala, cozinha, 3 
quartos, 1 suíte, jardim de inverno, 
escritório, lavabo, banheiro social, 
4 vagas de garagem cobertas, 1 
salãode festas. R$1.600.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149J  CI-187722.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-188265.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-188281.

SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre prox. rodoviária 
medindo 16x35,  sol da manha e sol 
da tarde nas laterais por apenas R$ 
360.000 F: (45) 3035-2714/ 99936-
4099 Creci 19806f www.willianseraim.
com.br  CI-188282.

SERAFIM VENDE
Sitio 30 alq., sendo 8 lavoura 17 
pastagem restante reserva. Área 
de pasto, Mangueira e cercas boas. 
Valor pedido: R$ 2.100.000 localizado 
em Catanduvas - vila união Distância 
de 65km de Cascavel 1.500 MTS do 
asfalto F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/99936-4099 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-188284.

SERAFIM VENDE
Fazenda aprox 144 alq. a 60 km de 
cascave,l 5,5 km do asfalto com aprox 
105 alq. mec, excelente estrutura para 
gado e maquinarios, podendo ser 
negociada com arrendamento de 50 
sacos p/ alq.  R$125 mil por alq. F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianseraim.com.br  CI-188296.

SERAFIM VENDE 10 ALQ
São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.500.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  

CI-188287.

SERAFIM VENDE CASA
Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-188299.

SERAFIM VENDE CHACARA
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian seraim 
Creci 19806f  CI-188298.

SERAFIM VENDE CHACARA
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-188294.

SERAFIM VENDE CHÁCARA
1.500m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 120.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f www.willianserafim.com.br  

CI-188292.

SERAFIM VENDE FAZENDA
70 Alq. Rio do Salto, sendo 42 alq. 
plantio de eucalipto 6 anos,1200 sacas 
por alqueires, entrada de 50% e 4 anos 
p/ quitar. F: (45) 3035-2714/99922- 
7904 99936-4099. Creci 19806f  
Willian_gti@hotmail.com  CI-188283.

SERAFIM VENDE SITIO
15 alq. na região de Cascavel com 
aprox. 78% da área mecanizada a 
4 km do asfalto propriedade sem 
benfeitorias nascente de água, valor 
pedido 3.200 sacas por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos  F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904.Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188285.

SERAFIM VENDE SITIO

16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, frente 
para o calçamento, casa muito boa, na 
propriedade tem algumas quedas de 
água. R$135.000 por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos.F:(45)99922-7904 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188289.

TERRENO CANCELLI

(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-188261.

TERRENO JD PALMEIRAS

 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-188264.

TERRENO NO COUNTRY

c/ 962m (17,50x55)  Rua Rio Grande 
do Norte, entre as ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 962.000, aceita carros 
e parcelamento, 99966-6699 Creci 
3999.  CI-188263.

TERRENO PERIOLLO

De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-188260.

TERRENO SANTO ONOFRE

 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-188262.

VENDO FAZENDAS
228 Has lavoura, próx. a Campo 
Grande MS, R$ 6.000.000,00, 696 Has 
pasto, montada beira do asfalto, 6 mil/
Has. 1.000 hectares (Has), montada 8 
km do asfalto, com 700 Has de pasto, 
R$ 8.000.000,00. F: (67) 99971-3855 
watts CRECI 2649  CI-188314.

VENDO LOTE QUITADO

Valorização 15 a 20% ao ano, valor 
R$ 150.000 - ótimo para investimento. 
Rua Sebastião Veloso Gomes, Jardim 
Positano, 250m², próximo BR e Ceasa. 
Aceito proposta. F:(45) 99959-5080 
Paulo  CI-188462.

ACABO COM TUDO

Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  

CI-187477.

COMUNIDADO DE EXTRAVIO DE DIPLOMA

“Eu, Elisangela Alonço dos Reis - RG nº 5225959-
2, declaro para devidos ins, que foi extraviado o 
meu diploma do curso de Direito expedido pela 
Universidade do Oeste Paulista, icando o mesmo 
sem efeito por estar sendo providenciada a 2° via. 
19/02/2019, Boa Vista da Aparecida - PR. Publi-
car nos dias 21, 22, 23 de fevereiro de 2019.”.

SÚMULA PARA REQUERIMENTO DE LICENÇA
 AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

C. Zanandrea Embalagens torna público que re-
quereu ao Departamento de Licenciamento Ambien-
tal do Município de Cascavel, a Licença Ambiental 
Simpliicada Municipal - LASM, para a atividade de 
fabricação de embalagem de papel, com endereço na 
Rua Gandhi, 373; Brazmadeira. Cascavel/Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA DE INSTALAÇÃO

FMB AGRONEGÓCIO LTDA torna público 
que irá requerer  ao IAP, a Renovação da Licen-
ça de Instalação para BENEFICIAMENTO,AR-
MAZENAMENTO E COMERCIALIZAÇÃO 
DE GRÃOS- a ser implantada LINHA ERVAL-
ZINHO, S/N – CATANDUVAS- PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA

GILBERTO MARIOTTO EMBALAGENS- Me, 
CNPJ: 12.971.448/0001-31, torna público que irá 
requerer à Secretaria Municipal do meio Ambiente 
de Cascavel - Paraná, a Licença Simpliicada Servi-
ços de Fabricação de embalagens de material plás-
tico a ser implantada na rua Sucuri nº 724, Bairro 
Pioneiros Catarinense, Cascavel - Paraná.
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